

Lebenslauf Tanja Kotik, BA MA

Geburtsdatum: 17.04.1990

Berufliche Erfahrung (Auswahl):

Seit 2020/10	Universitätsassistentin (Prae-doc), Universität Graz, Institut für Geschichte, Abteilung Zeitgeschichte
2015/09 – 2020/08	Studentische Mitarbeiterin, Fachbereichsbibliothek Soziologie und Politikwissenschaft, Universität Wien
2020/02	Archivarbeit – Ludwig Boltzmann Gesellschaft, Wien Aufarbeitung, Katalogisierung und Neuordnung der Bestände aufgelassener Ludwig-Boltzmann-Institute

Ausbildung:

Seit 2020/10	Doktoratsstudium Philosophie, Fach Geschichte, Universität Graz Arbeitstitel des Dissertationsprojekts: <i>Bilateral economic cooperation in times of systemic transformation: German-Chinese economic relations in the 1980s and 1990s</i>
2016/03 – 2019/12	Masterstudium Globalgeschichte und Global Studies, Universität Wien, Abschluss Master of Arts, mit Auszeichnung
seit 2015/10	Bachelorstudium Sinologie, Universität Wien
2010/03 – 2015/10	Bachelorstudium Soziologie mit Wahlfach Internationale Entwicklung, Universität Wien, Abschluss Bachelor of Arts
2010/03 – 02/2014	Bachelorstudium Geschichte, Universität Wien
2008/10 – 2010/01	Bachelorstudium Wirtschafts- und Sozialwissenschaften, WU Wien

Auslandserfahrung:

2013/02 bis 2013/06	Auslandssemester, Karlsuniversität, Prag (im Rahmen des Soziologiestudiums)
2017/08 und 2018/08	insg. 8 Wochen Sprach- und Studienaufenthalt, National Cheng Kung University Tainan, Taiwan (im Rahmen des Sinologiestudiums)

Lehrveranstaltungen:

- *Einführung in das Studium der Zeitgeschichte*, Proseminar (PS)
- *Ostasien im Spannungsfeld chinesisch-japanischer Beziehungen - Entwicklungen vom 19. bis ins 21. Jahrhundert*, Vorlesungsübung (VU)
- *Wirtschaft und Wirtschaftspolitik in China von Mao bis heute*, Vorlesungsübung (VU)
- *Einführung in die [historischen] Arbeitstechniken*, Kurs (KS)

Publikationen:

2024:

Mit Hinrichs, Sabine / Hompot, Sebestyén (Hgg.): *China's Entanglement with Global History: Exploring the Past and the Present*. (eingereicht bei Brill, zur Publikation 2024 geplant)

2021:

Das ost-südostasiatische Weltsystem, seine Integration in das moderne Weltsystem und staatliche Transformation in China, ca. 1500 bis 1900. In: Zeitschrift für Weltgeschichte. 22,1-2. 2021. 231-256. doi:10.3726/ZWG01202111

2020:

mit Besse, Vera: *Globale Produkte – globale Probleme. Globale Güterketten, Klimakrise und die Rolle der Schule*. In: Schulheft. 2/20,178. 2020. 99-109.

2019:

The political economy of opium in China in the context of inter-imperial power struggles, ca. 1860-1937. 2019. (Masterarbeit, verfügbar auf <https://theses.univie.ac.at/detail/53198/>)

Mit Besse, Vera / Brandl, Jana / Brangs, Joschka / Fartacek, Ruth / Glowinska, Izabela / Koll, Julia / Krucsay, Brita / Muhr, Maximilian / Mühlbauer, Josef / Müller, Andreas / Pimminger, Florian: *Von A wie Arbeit bis Z wie Zukunft*. Wien. I.L.A. Kollektiv, Periskop. 2019.

Vorträge:

- 2024/02/27 *Chinas Konfrontation mit dem Westen: Die Opiumkriege, Imperialismus und das Ende der sino-zentrischen Ordnung*, Vortragsreihe „Die Seidenstraße – gestern, heute, morgen. Urania Graz, Wissensch. Leitung: Johannes Gießauf, Ort: Graz
- 2023/10/31 *China: Wirtschaftliche Entwicklungen im 20. Jahrhundert*, Ringvorlesung „China: Center of Asian and international gravity“, Universität Graz, Institut für Rechtswissenschaftliche Grundlagen, Global Governance, Ort: Graz.
- 2023/09/08 *Early German-Chinese Automotive Joint Ventures and their effects on local industry, work, and education*, 58. ITH-Konferenz, Ort: Linz.
- 2023/03/16 *Bilateral economic cooperation in times of systemic transformation: A case study on German-Chinese economic relations in the 1980s and 1990s*, PhD Student Workshop "Global Transformations of Political Economy From the 1970s", RECET, Ort: Wien.
- 2022/04/21 mit Christiane Berth und Katharina A. Oke: *Zeitgeschichte global: Themen, Zäsuren, Kontroversen*, 14. Österreichischer Zeitgeschichtetag, Ort: Salzburg.
- 2021/09/02 *Locating the Chinese Enterprise System in the Historical Trajectory of Global Capitalism - A World-Systems Perspective*, International Workshop "China and Global History", veranstaltet von Sebestyén Hompot, Sabine Hinrichs und Tanja Kotik, Online.
- 2020/11/07 *Weltsystem und kritische Staatstheorie aus asiatischer Perspektive: China und die Integration des Ost-Südostasiatischen Weltsystems in das moderne Weltsystem*, Tagung „Immanuel Wallerstein und die Rezeption der Weltsystem-Analyse im deutschen Sprachraum“, Verein für Geschichte des Weltsystems, Online.

- 2020/11/03 *Die Konzepte der imperialen und solidarischen Lebensweise und ihre Relevanz für sozialökologische Transformation*, Interne Schulung d. ERASMUS+ Projekt „KAUZ – Werkstatt für Klima, Arbeit und Zukunft“, Verein Periskop, Online.
- 2020/02/27 *Imperiale Lebensweise und Globale Güterketten*, Studientage zu Gerechtigkeit und Welthandel, Evangelisch-Lutherische Nordkirche, Rostock.
- 2020/02/26 *Imperiale Lebensweise und Globale Güterketten*, Studientage zu Gerechtigkeit und Welthandel, Evangelisch-Lutherische Nordkirche, Kiel.